

Fecha: 09-06-2025 126.654 Pág.: 10 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 654,9 Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo A VPE: \$8.602.919 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Chile busca avanzar en la defensa de altamar en la Cumbre de Océanos, que comienza hoy



Entre otras medidas, se espera que la cordillera submarina de Nazca y Salas y Gómez sea la primera área marina protegida en aguas internacionales que se resguarde bajo este acuerdo, debido a su rica y única biodiversidad.

asta Niza, Francia, viajó una de-legación chilena liderada por el canciller Alberto van Klaveren para participar de la Tercera Conferen-cia de las Naciones Unidas sobre los Océanos (UNOC3), que comienza hoy y se extenderá hasta el viernes. La UNOC3 busca potenciar el Objeti-vo de Desarrollo Sostenible 14 (ODS 14)

sobre el medio marino, acelerar la con-servación y el uso sostenible de los océa-nos, los mares y los recursos marinos.

El encuentro también pretende avanzar en la entrada en vigor del Acuerdo sobre Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina (BBNJ, por sus siglas en inglés). Para eso, es necesario siglas en ingres). Fara eso, en recesario que 60 países lo ratifiquen y hasta ahora solo 31 lo han hecho. Chile fue el segun-do país del mundo en ratificar el BBNJ (después de Palaos). Van Klaveren explica que se busca al-

Van Klaveren explica que se busca al-canzar varios objetivos durante el en-cuentro, entre ellos insistir en "la cam-paña para que Valparaíso sea la sede de la Secretaría del Acuerdo de BBNJ; avanzar en el trabajo para el desarrollo de un portafolio de áreas marinas prote-gidas en alta mar, incluida nuestra pro-puesta sobre la cordillera de Nazca y Sa-las y Gómez; y finalmente, materializar la propuesta que hemos presentado con la propuesta que hemos presentado con la República de Corea para que ambos países seamos los copresidentes de la cuarta versión de esta conferencia el año 2028"

año 2028".

Por eso, la delegación oficial también incluye a la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, y otras autoridades como el senador Ricardo Lagos Weber; la directora de Sernapesca, Soledad Tapia; el gobernador de Valparaíso, Rodrigo Mundaca; y la alcaldesa de Valparaíso

raíso, Camila Nieto.

Distintos científicos y voceros de or-anizaciones nacionales también asistirán al encuentro.

ganizaciones tanolates tambent assir-rán al encuentro.

Felipe Paredes, director de campañas de protección de hábitats de Oceana Chile, explica desde Niza que la ratifica-ción del BBNJ es muy relevante ya que "va a permitir crear áreas marinas pro-tegidas en el altamar, o sea, más allá de las jurisdicciones de los países".

Coincide Carlos Gaymer García, di-rector del Centro de Ecología y Manejo Sustentable de Islas Occánicas (Esmoi) de la U. Católica del Norte, quien tam-bién viajó a la cumbre y asegura que "uno de los temas cruciales tiene que ver con la protección de altamar".

Eso sí, es realista sobre los posibles re-sultados de la conferencia y advierte

Eso sí, es realista sobre los posibles re-sultados de la conferencia y advierte que "en Niza no se van a alcanzar los 60 países (que ratifiquen el BBN))". Pero detalla que el propósito de la conferen-cia es "preparar todo el escenario cientí-fico y político para que cuando el trata-do entre en vigor haya claridad de las áreas que se quieren crear y proteger". Con todo, Gaymer sí espera "que ha-ya un salto sustantivo de países que ra-tifiquen el tratado" y avanzar en que Chile organice la secretaría del BBN] y coorganice la peróxima conferencia.

## Cordilleras submarinas

La cordillera de Nazca y Salas y Gómez son dos cadenas con más de 100 montes submarinos que se extienden por 2.900 km en el océano Pacífico, entre Chile y Perú. Aunque ya están protegidas en ambos territorios, hay más de 70% de la cordillera submarina en altamar "que no está bajo figura de protamar "que no está bajo figura de pro-tección", explica Van Klaveren. El objetivo es que estas montañas,



La meta de proteger el 30% de los océanos hasta 2030 solo será posible, según expertos, protegiendo altamar. En la foto, los "lirios de mar", típicos de las profundidades oceánicas y presentes en la cordillera submarina de Nazca y Salas y Gómez.



El Pacific Portholefish es uno de los habitantes conocidos de la cordillera de Nazca y Salas y emás, en el sitio se han descubierto más de 100 especies nue

que se extienden hasta Rapa Nui, con-

que se extienden hasta Rapa Nui, con-formen la primera Área Marina Prote-gida de altamar bajo el BBNJ. El canciller detalla que su preserva-ción es de una "enorme relevancia", ya que "es uno de los puntos de mayor bio-diversidad del planeta" y posee "una enorme importancia ecosistémica para

todo el Pacífico Sur - Oriental'

Van Klaveren añade que han recopi-lado información científica "para pro-veer la base técnica para una propuesta de área marina protegida en altamar, que complemente nuestros esfuerzos y que permita conservar este lugar estra-tégico para la salud del océano". De esa

## Antesala

El Foro de la Economía Marítima realizado en Mónaco como uno de los eventos previos a la cumbre, concluyó ayer. Durante el evento se alertó que la acción rápida a favor de los océanos es necesaria para prevenir el aumento de la contaminación, especialmente con plásticos, y combatir el exceso de pesca, especialmente la ilegal. El viernes también cerró el congreso científico One Ocean, previo a la cumbre, donde se publicaron reco-mendaciones para la toma de decisiones como el desarrollo de materiales alternativos al plástico, la mejora de marcos legales de los recursos genéticos marinos y el fin de las subvenciones a los sectores más contaminantes con el mar.

forma, además, buscan priorizar activi-dades como la pesca sostenible. Felipe Paredes asegura que estas cordilleras submarinas cuentan "con cordilleras submarinas cuentan "con una biodiversidad impresionante y es 'el' área prioritaria de conservación en altamar". Agrega que el país juega un rol protagónico porque además de im-pulsar el BBNJ "lidera científicamente las expediciones y ahora está trabajan-do en una propuesta de protección a través de un cierre pesquero en el área"

Carlos Gaymer también lo reconoce como "un hoispot de biodiversidad a ni-vel global". Y por eso se ha identificado como "uno de los siete sitios priorita-rios para conservar en el altamar cuan-

do el tratado entre en vigor". En paralelo, detalla, se está avanzan-do "para solicitar que se declare una moratoria a la pesca en esa zona. Es decir, que no se pueda pescar en esas dos cordilleras submarinas mientras el tratado de BBNJ no entre en vigor aún"

